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ЗАЕМ ТРЕТЬЕЙ ПЯТИЛЕТКИ 
Правительство издало постановле

ние о выпуске государственного зай
ма Третьей пятилетки (выпуск пер
вого года). Уже первые часы после 
того, как весть об этом разнеслась 
по нашей великой стране, показали, 
что весь советский народ встречает 
новый заеы с огромным подъемом 
и радостью, трудящиеся нашей стра
ны, пламенные советские патриоты, 
счита!9Т делоы своей чести быть 
подписчиками советских займов. 
Они знают, что деньги, данные взай
мы социалистическому государству, 
идут на благо народа, превращаются 
в новые заводы и фабрики, в новые 
школы, больницы, клубы, служат 
дальнейшему укреплению могуще
ства, обороноспособности нашей 
матери-родины. 

Сильна и горяча любовь советских 
людей к своей великой отчизне, не
рушима их преданность партии боль
шевиков и ее ленинско-сталияскому 
Центральному Комитету. Этн свои 
чувства, свое крепчайшее морально-
политическое единство советский 
народ вновь продемонстрировал на 
выборах в Верховные Советы союз
ных и автономных республик, выбо
рах, ознаменовавшихся блестящей 
победой сталинского блока комму
нистов и беспартийных. 

Любовь к родине владеет сердца
ми и движет дела советских людей. 
Она вдохновляет трудящихся Совет
ского Союза на великие и славные 
подвиги, которыми так богаты празд
ники и будни нашей страны. Давно 
лн могучие самолеты, ведомые гор
дыни советскими соколами, пронес
лись через полюс сквозным изуми
тельным рейсом из красной столицы 
в Америку? Давно лн весь мир узнал 
о блестящем завершении героиче
ской »попеи папанинцев, внесших 
неоценимый вклад в науку? И вот 
вновь миллионы сердец наполнены 
восхищением и гордостью, рожден
ными прекрасным подвигом летчика 
Коккинаки и штурмана Бряндин-
ского. Своим беспосадочным поле
том Москва—район Владивостока за 
одни сутки онн вписали замечатель
ную страницу в историю мировой 
авиации. Их победа—яркий показа
тель героизма советских людей и 
великой силы советской страны, во 
имя которой шли на подвиг эти пре
красные патриоты нашей родины. 

Одно из ярких и прекрасных про
явлений горячей любви советских 
людей к своей отчизне, их глубокой 
заботы об ее силе и могуществе— 
советские займы. 

Под руководством партии Ленина-
Сталина советский народ сделал 
свою страну экономически независи
мой, мошной передовой индустриаль
ной державой. Грандиозные, титани
ческие работы ведутся во всех краях 
советской земли. За четыре года пер
вой пятилетки советское государ
ство вложило в социалистическое 
строительство 120 миллиардов руб
лей. За вторую пятилетку только 
через бюджетную систему было вло
жено в социалистическую стройку 
363 миллиарда. Третья пятилетка 
приносит новый гигантский разворот 
строительства. Мы ведем наше со
циалистическое строительство без 
кабальных кредитов и займов извне. 
Основной источник средств совет
ского государства—накопления со
циалистического хозяйства. Важную 
роль в финансировании нашего 
строительства играют советские зай
мы, те средства, которые советский 
народ дает взаймы своему государ
ству. 

В капиталистических странах го
сударственные займы приносят жир
ные барыши небольшой горстке ка
питалистов, а расплачивается по 
Ним народ. Эти займы служат целям 
Войны, грабежа и разбоя. Фашист
ские государства выпускают займы, 
чтобы получить средства для раз
бойничьих войн, которые они уже ве
дут в Испании и Китае, и для новых 
войн, которые готовит фашизм. Ясно, 
что такие займы не пользуются по
пулярностью в широких кругах 
трудящихся. В нашей стране займы 
идут на пользу самым широким на
родным массам. Лишь за годы вто
рой пятилетки держателям советских 
займов выплачено 2 миллиарда 665 

миллионов рублей. Эти займы слу
жат делу мира, укрепления мощи и 
независимости нашей родины. Пото
му пользуются они такой популяр
ностью в советском пароде. Наши 
займы являются подликно народны
ми. В 1927 году число держателей 
советских займов равнялось 6 мил
лионам. В 1937 голу уже 50 миллио
нов советских граждан обладали об
лигациями советских займов. 

Государственный заем Третьей пя
тилетки (выпуск первого года) 
выпускается государством на сум
му 5 миллиардов рублей. Срок 
займа—20 лет. Заем состоит издвух 
выпусков—беспроигрышного и про
центного. Доход по облигациям вы
плачивается либо выигрышами, либо 
процентами из расчета 4 процентов 
годовых. С радостью вложат трудя
щиеся нашей страны в этот заем 
свой двух-трехнедельный заработок. 

Подписка на заем началась. Нача
лась большая и ответственная поли
тическая кампания. Она требует от 
партийных, советских, профсоюных 
организаций большой и энергичной 
работы. Надо каждому трудящемуся 
рассказать о займе, о его значении 
для советского государства. Надо 
двинуть на займовскую кампанию 
лучших агитаторов и пропаганди
стов. Огромную роль в успешном 

проведении этой работы должен сы
грать актив избирательной кампании. 
Его надо привлечь к распространению 
займа самым широким образом как 
в городе, так и в деревне. При этом 
надо твердо помнить и разъяснять, 
что советские займы распространя
ются по принципу строгой добро
вольности. Никаких нарушений этого 
принципа прн размещении нового 
займа допускать, конечно, ни в коем 
случае нельзя. 

Трудящиеся города Ленина всегда 
были в первых рядах подписчиков 
на советские займы. 1.800 тысяч ле
нинградцев являются держателя ми 
облигаций государственных займов 
СССР. И в подписке на новый заем 
наш город и наша область должны 
показать образец, провести ее бы
стро, организованно, массово. 

Каждая новая поб еда социализма, 
все, что укрепляет могущество на
шей великой родины, наполняет ра
достью и торжеством сердца ее вер
ных сынов и дочерей. Советский на
род, единый и сплоченный вокруг 
партии большевиков, не устает тру
диться на благо своей любимой от
чизны. Подпиской на новый заем он 
вновь покажет всему миру свою 
любовь к родной стране, свою горя
чую заботу о ее укреплении и про
цветании. 

(.Ленинградская Правда') 

ПРИВЕТСТВУЮ ВЫПУСК з я й м я 
я подписываюсь на заем 

первого года третьей пяти
летки, чтобы принять участие 
в дальнейшем победоносном 
росте нашей социалистиче
ской промышленности и ук
реплении оборонной мощи 
нашего государства. { 

Я подписываюсь на заем, 
чтобы лишний раз продемон
стрировать свою солидар
ность со всеми трудящимися, 
свою волю к борьбе с капи
тализмом и его слугой—фа
шизмом. 

Проф. Л. Г. ЛОЙЦЯНСКИЙ 

Сообщение Центральиой 
избирательной комиссии 
об общих итогах выборов 

в Верховный Совет РСФСР 
По РСФСР имеется 93.927 

избирательных участков и 727 
избирательных округов по 
выборам в Верховный Совет 
РСФСР. 

Выборы происходили 26 
июня 1938 года с 6 часов утра 
до 12 часов ночи. 

27 нюня к 12 часам ночи 
окружные избирательные ко
миссии зарегистрировали из
брание всех 727 депутатов в 
Верховный Совет РСФСР. 

Все избранные депутаты 
являются кандидатами блока 
коммунистов и беспартийных. 

В Центральную избиратель
ную комиссию поступили 
данные об итогах голосо
вания от всех 727 избиратель
ных округов. 

Подсчет количества изби
рателей, принимавших уча
стие в голосовании, в основ
ном закончен, если не счи
тать ряда наиболее отдален
ных участков. 

По РСФСР было зарегист
рировано 60.368.858 человек, 
имеющих право голоса на вы
борах в Верховный Совет 
РСФСР. Результаты подсчета 

голосования показали; что из 
этого количества избирателей 
приняло участие в голосова
нии 59.936.715 человек, что 
составляет 99,3 проц. от об
щего количества граждан, 
пользующихся правом голоса. 

Во всех избирательных ок
ругах по выборам в Верхов
ный. Совет РСФСР за канди
датов блока коммунистов и 
беспартийных г о л о с о в а л о 
59.542.993 человека, что со
ставляет 99,3 проц. всего чи
сла избирателей, участвовав
ших в голосовании. 

Бюллетеней, признанных 
недействительными согласно 
статьи 80 „Положения о вы
борах в Верховый Совет 
РСФСР", оказалось 73.226. 
Бюллетеней, в которых вы
черкнуты фамилии кандида
тов,—320.496. 

Из 727 избранных депута
тов В е р х о в н о г о С о в е т а 
РСФСР—568 коммунистов и 
Г59 беспартийных. Женщин 
депутатов—157. 

ЦЕНТРАЛЬНАЯ ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ 
КОМИССИЯ ПО ВЫБОРАМ 

В ВЕРХОВНЫЙ СОВЕТ РСФСР 

28 июня 1938 г. 

О выпуске Государственного займа 
третьей пятилетки 

(ВЫПУСК ПЕРВОГО ГОДА) 

Постановление Совета Народных 
Комиссаров Союза ССР 

в целях привлечения растущих сбережений 
населения на осуществление задач хозяйственно-
культурного строительства третьего пятилетнего 
плана и на нужды дальнейшего укрепления обо
роны страны, Совет Народных Комиссаров СССР, 
в соответствии с многочисленными пожеланиями 
трудящихся, постановляет: 

1. Выпустить Государственный заем третьей 
пятилетки (выпуск первого года) на сумму 5 мил
лиардов рублей. 

2. Заем выпустить сроком на 20 л е т — с 1 де
кабря 1938 года по 1 декабря 1958 года, из 4-х 
процентов годовых. 

3. Облигации займа и доходы от них, в том 
числе выигрыши, освободить от обложения госу
дарственными и местными налогами и сборами. 

4. Утвердить представленные Народным Комис
сариатом Финансов СССР условия выпуска Госу
дарственного займа третьей пятилетки (выпуск 
первого года). 

Председатель Совета Народных 
Комиссаров С о ю з а ССР 

В. МОЛОТОВ 

Управляющий делами СНК С о ю з а ССР 
Н. ПЕТРУНИЧЕВ 

Москва, Кремль. 1 июля 1938 года 

ПУСТЬ КРЕПНЕТ НАША РОДИНА! 
Только что окончились вы

боры в Верховные Советы 
союзных и автономных рес
публик. Блок коммунистов 
и беспартийных одержал бле
стящую победу, которая дол
жна заставить задуматься 
врагов социалистического 
строя. 

И только что один из луч
ших сынов своего народа, де
путат Верховного С о в е т а 
СССР, летчик Коккинаки по
ставил новый рекорд, проле
тев за сутки по прямой 6.850 
км. 

Победа блока коммунистов 
и беспартийных—доказатель
ство нерушимого морального 
и политического единства 
трудящихся СССР. Победа 
тов. Коккинаки-^доказатель-

ство технической и оборон
ной мощи Советского Союза, 
доказательство наличия у 
нас смелых, знающих дело 
людей, патриотов родины, 
готовых защищать интересы 
трудящихся везде и всюду. 

Эти события воодушевляют,. 
наполняют гордостью за пер
вое в мире социалистическое 
государство и хочется, чтобы 
оно было еще крепче, еще 
недоступнее для врагов. Вот 
почему мы приветствуем вы
пуск нового займа и с готов
ностью подпишемся на него! 

Молодые специалисты: 
МАКОВЕЦКИЙ, БАХУР, ЛУ-
КОВНИКОВА, ВАСИН. ЛИТ
ВИНОВА, ЛЕБЕДЕВ, ЮДИН. 
ТАРАНЕНКО, ШЕЛЕПО, ПШЕ
НИЧНЫЙ. 

ВЫПОЛНИМ СВОЙ д о л г 
3 июля^ туристская группа 

в составе шести человек от
правляется в один из похо
дов по нашей стране. Сотни 
миллионов рублей ежегодно 
тратятся на организацию от
дыха трудящихся. Немало 
денег будет стоить и наш 
поход. 

Узнав о выпуске займа 
III пятилетки, мы считаем 
своим долгом, как и в преж

ние годы, дать государству 
взаймы наши сбережения, не
обходимые для дальнейшего 
развития социалистической 
промышленности, для еще 
большего роста благосостоя
ния трудящихся и укрепле
ния оборонной мощи совет
ского государства. 

ВОСТРЖЕЛ А. 
ВОСТРЖЕЛ Ю. 

С радостью подпишемся на заем 
с большой радостью мы 

встретили постановление пра
вительства о выпуске госу
дарственного займа первого 
года третьей пятилетки. Мы 
рады потому, что наши рубли 
будут вложены на строитель
ство новых заводов, фабрик, 
шахт, на укрепление оборо
носпособности нашей страны, 
на развитие сельского хозяй
ства, на строительство новых 
жилых домов для трудящих
ся нашей страны. 

Мы знаем, что реализация 
предыдущих займов помогла 
мощному развитию авиапро
мышленности в нашей стране. 

Наши летчики смело идут по 
пути разрешения задачи: ле
тать быстрее всех, дальше 
всех и выше всех. Совсем 
недавно товарищи Коккинаки 
и Бряндинский доказали это 
своим замечательным переле
том Москва—Владивосток. 

Мы уверены, что студенты 
механического факультета, 
как и раньше, будут на пер
вом месте по подписке на 
заем первого года третьей 
пятилетки. 

Студенты механического ф-та: 
СТЕПАНЕНКО, НЕИШТАДТ. 

ХАЗАНСКИЙ, ИВАНОВ. 
ВОЗНИК 



ЗАКРЕПИТЬ ОПЫТ АГИТАЦИОННОЙ 

Д О В Е Р Е Н Н Ы Й 
Т Ю К И Н 

Николай Александрович 
Тюкин — аспирант, будущий 
ученый и прекрасный обще
ственник—был выдвинут об
щественностью доверенным 
22-го участка Выборгского 
избирательного округа. 

Участок этот был нелегким. 
В доме специалистов раньше 
не было красного уголка; 
среди домохозяек, домработ
ниц и других жильцов дома 
не велось никакой обществен
ной работы. 

С появлением молодого, 
энергичного коммуниста Тю
кина дом зажил по-новому. 
Появился красный уголок 
(агитпункт). Из обществен
ниц-одиночек вырос спаян
ный актив в 50 человек. 

Во время подготовки к вы
борам было организовано 
24 кружка по изучению Кон
ституции и избирательного 
закона. 30 агитаторов обслу
живали на-дому тех, кто не 
мог посещать кружки. Каж
дую шестидневку читались 
лекции. 

Николай Александрович су
мел привлечь к работе наших 
орденоносцев и больших уче
ных. Мы все с огромным 
удовольствием вспоминаем 
лекции В. А. Поссе об Алек
сее Максимовиче Горьком. 
Знаменитый полярный капи
тан В. И. Воронин и летчик-
орденоносец Болотов, летав
ший в 1929 г. на самолете 
^Крылья Советов" в Америку, 
поделились со взрослыми и 

детьми воспоминаниями о 
своих победах. Много инте
ресных докладов сделал нам 
и тов. Шмулович. 

Тов. Тюкин не забыл и на
ших детей. С каким волне
нием готовились наши ребя
тишки к состязанию со зна
менитым Ботвинником. Прав
да из 18 человек никто не 
выиграл, но удовольствие 
было огромным. 

Кружки, лекции, экскур
сии, культпоходы, вечера, 
митинги тов. Тюкин про
водил по плану, который 
утверждался на нашем ак
тиве. И чрезвычайно важно 
отметить, что ни одно из на
меченных мероприятий не 
сорвалось. 

Прямо не описать всего, 
что мы получили за эти 
4~-5 месяцев. И библиотеку, 
и шефство клуба ученых Ин
дустриального института, и 
организацию отдыха домра
ботниц и домовых работни
ков, и газету ^Молнию"—все 
это результат работы Нико
лая Александровича Тюкина 
и помогавших ему товари
щей -— А. А. Гаши-Баязова, 
М. М. Ботвинника и группы 
студентов-агитаторов ЛИИ. 

26 июня избиратели 22-го 
участка своей организован
ностью и активностью пока
зали, что работа эта не 
прошла даром. 

АНТОНОВ, 
АНТОНОВА. 
КОЧЕТОВА, 
ЗЕМСКОВА, 

НИКОЛАЕВСКАЯ 
Всего 9 подписей 

ОТЛИЧНИК 
ДМИТРИЙ ПОПОВ 

Тов. Атабеков, студент ОТФ П, 
работавший доверенным на 
21-м участке Выборгского 

избирательного округа 

Ему 22 года.' Биография 
его не пестрит выдающимися 
датами и он не успел еще 
совершить какой нибудь ге
роический поступок. 

И все же Дмитрий Попов 
известный человек на факуль
тете. Его фамилия неизмен
но стоит в ряду первой пя
терки отличников ОТФ. 

В комитете ВЛКСМ он за
рекомендовал себя как до
бросовестный комсорг, во 
всем показывающий пример 
комсомольцам группы. 

Среди студентов Дмитрий 
пользуется большим автори
тетом и репутацией непри
миримого врага всякого рода 
„арапов" 

Сохранить кружок 
и после выборов 

Тов. Постников, доцент эл.-мех. 
факультета, работавший аги
татором на 21-м избиратель

ном участке 

Готовясь к выборам в Вер
ховный Совет, мы, домохо
зяйки дома рабочих и служа
щих изучали в кружке Ста
линскую Конституцию и По
ложение о выборах в Верхов
ный Совет РСФСР. 

26 июня мы дружно пошли 
на свой избирательный уча
сток голосовать за нашего 
депутата в Верховный Со
вет РСФСР Александра Алек
сеевича Сергеева. 

Нашим кружком № 1 руко
водил тов. Соломенцев. За
нятия он проводил аккурат
но, объяснял все просто и 
понятно. Очень внимательно 
относился к каждому нашему 
вопросу. 

Мы просим сохранить наш 
кружок и после окончания 
избирательной кампании для 
изучения текущей политики. 

Н. И. КОЗЛОВА, А. МИХАЙЛОВА 

О О О 

АГИТАТОРЫ^ 
НАШИ ДРУЗЬЯ 

Мне хочется отметить пре
красную работу нашего агит
пункта (при 35-м избиратель
ном участке) во время под
готовки к выборам в Верхов
ный Совет РСФСР. 

Агитаторы тт. Гальченко, 
Симановский и Лурье прово
дили беседы, чутко прислу
шиваясь к голосу каждого 
отдельного избирателя. 

Хорошо и в достаточном 
количестве были организова

ны поездки за город, осмотр 
музеев и дворцов. 

Если участию взрослых в 
этих поездках мешали малень
кие дети, то агитпункт брал 
на себя и заботу о 'детворе. 
Очень четко была поставле
на работа по проверке изби
рательных списков. Мое имя 
было записано неправильно и 
я подала заявление—уже на 
следующий день получила по 
почте извещение, что ошибка 
исправлена. 

Л. НОВОЖЕНЦЕВА 

НАША РАБОТА 
8 июня общественность ме

таллургического факультета 
послала меня в 28-ю участко
вую комиссию (Лесотехниче
ская академия), которая к 
этому времени оказалась на 
одном из последних мест по 
подготовке к выборам. 

Опыт декабрьских выборов 
показал, что нужно стать 
ближе к каждому избирате
лю, сколотить актив и до
биться, при участии квар
тально-уличного комитета, 
чтобы каждый избиратель 
проверил в списках свою фа
милию. Это было выполнено 
к 13 июня. После этого мы 
взялись за оборудование 
пункта для голосования, но 
одновременно отмечали из
менения в списках избирате
лей. 

Окончательная проверка 
списков была проведена 23 
июня, и участок по этой ра
боте оказался на одном из 
первых мест в избиратель
ном округе. 

Наступил торжественный 
день—26 июня. Уже с 4 час. 
утра начали появляться пер
вые советские патриоты, при
шедшие выполнить свой по
четный долг. К 2 часам дня 
основная масса уже прого
лосовала. 

28-я комиссия первая в 
округе рапортовала: „в го
лосовании приняли участие 
100 проц. избирателей". 

ПАРИЖЕР 

Самостоятельный жизнен
ный путь Попова начался В; 
1932 году, когда он посту-1 
пил в Индустриальный тех
никум города Костромы. Этот 
техникум Попов окончил в 
1936 году на „отлично" и по-| 
еле полугодичной работы в 
конструкторском отделе од-| 
ной из ткацких фабрик был | 
направлен в числе лучших ] 
отличников техникума на 
учебу в институт. 

Сейчас ., Дмитрий окончил 
II курс. 

Членом ленинского комсо
мола Дмитрий стал в 1935 г. 
Последние два года пребы
вания в техникуме он про
водит комсомольскую полит
учебу у себя в группе. В ин
ституте на I курсе Попов 
:был профоргом группы. На 
II—агитатором и комсоргом 
одновременно. 

— Учеба в институте мне 
не показалась столь трудной, 
как это находят люди, при
шедшие из десятилетки,— 
говорит Дмитрий. Объясняет
ся это, очевидно, тем, что 
условия учебы в институте и 
техникуме примерно совпа
дают. Что же касается обще
образовательной подготовки, 
то в техникуме она слабее 
нежели в десятилетке. 

Попов всегда и все успе
вает сделать и не только к 
сроку, но и досрочно. То, что 
он говорит по этому поводу, 
знает каждый студент, но не 
всякий выполняет: 

— Все дело заключается в 
умении распоряжаться своим 
рабочим временем. Для того, 
чтобы иметь приличную ус
певаемость, вовсе не требует
ся „просиживать брюки", как 
это думают некоторые сту
денты. 

И он прав, конечно." Суще
ствует ходячее мнение, что 
отличник—это либо „гений", 
который весь год ничего не 
делает, а накануне экзаме
нов, в удивительно короткий 
срок 1„одолевает" все до од
ного предмета и сдает их на 
„отлично", либо это „зуб
рила*, ни на минуту не от
ходящий от книг. 

Но „секрет" работы Попо
ва прост: 

— Многие студенты поче
му-то оставляют проработку 
теории на последние дни пе
ред экзаменом. Я, лично, при
держиваюсь другого правила: 
идя на упражнения, обяза
тельно просматривать 'тео
рию, формулы, схемы. В ре
зультате все упражнения про
ходят полноценно. Так к кон
цу учебного года без осо
бенного напряжения полу
чаешь зачет по практическим 
занятиям. 

Дмитрий очень требовате
лен к себе. Иногда, отвечая 
на экзамене на какой-нибудь 
вопрос преподавателя, он 
чувствует, что недостаточно 
глубоко разобрался в сущно
сти данного явления, что от
веты его в этой области мо
гли бы быть точнее, деталь
нее. В таких случаях Дмит
рий уходит с экзамена с чув
ством неудовлетворенности, 
хотя и с неизменной отлич
ной отметкой: 

— Ведь мог бы лучше... 

Попов сдал все экзамены 
две недели тому назад. Фор
мально он был свободен. Но 
не в пример многим рассу
дил иначе: 

—• Я рассчитывал, что смо
гу понадобиться комитету 
ВЛКСМ в связи с подготов
кой к выборам в Верховный 
Совет РСФСР и потому ос
тался. 

Эта скромность—не показ
ная. Дмитрий поступил как 
сознательный комсомолец. 

Попов никогда не отказы
вается и от „мелкой" работы, 
которой брезгуют некоторые 
активисты. 

Таков Дмитрий Попов — 
студент - общественник, от
личник. Таковы десятки мо
лодых людей, составляющих 
гордость нашего института. 

Л. ЭПШТЕЙН 

Мы можем учиться лучше 
Экзамены в гр. 403 элек

тромеханического факульте
та закончились, и сейчас мож
но подвести некоторые ито
ги прошедшего учебного 
года. Нужно сказать, что 
основная масса студентов 
группы работала в прошед
шем семестре хорошо и по
казала на последних эк
заменах более глубокие зна
ния, чем в прошлую сессию, 
несмотря на тяжелую нагруз
ку. В этом семестре группа 
сдала семь предметов, проект 
машины постоянного тока, 
расчет турбогенератора, рас
чет трансформатора, расчет 
по электростанциям и две ла
боратории. 

Десять человек сдали шесть 
предметов на „отлично*. Сре

ди них тт. Мезин, Фомин, Кон
ников, Розенман, Никонов и 
др. Вся группа, за исключе
нием трех человек, сдала 
своевременно все проектные 
и расчетные работы. 

Однако, несмотря нз уси
лия общественности и дека
ната, на осень все же оста
нется несколько академдол
гов, но несравненно меньше, 
чем в прошлый раз. Следует 
указать на недобросовестное 
отношение некоторых сту
дентов к учебе. Так, напри
мер, студент В. Д. Левин си
стематически не сдает экза
мены в положенные сроки и 
на 28 июня должен был еще 
сдать три предмета. 

ЛУРЬЕ 



о т л и ч н ы й РЕЗУЛЬТАТ 
Группе 440 электромехани

ческого факультета предстоя
ло сдать в июньской сессии 
7 учебных дисциплин. В груп
пе 27 человек. В настоящий 
момент план этот выполнен 
группой полностью и с пре
красными р е з у л ь т а т а м и — 
70 проц. отличных оценок и 
ни одного „неуда". 

Впереди идут т. П. Г. Ми
хайлов, работающий членом 
бюро кассы взаимопомощи 
факультета (за хорошую ра
боту он был премирован, 
кроме того, он член бюро 
НТК автоматчиков; тов. Г. М. 
Фиалко — староста группы, 
много сделавший для того, 
чтобы группа вышла из про
рыва; тов. Н. С. Тужиков— 
член пленума ОСО ЛИИ; тов. 
Натансон—курсантаэроклуба. 

Из года в год идут на пя
терках тов. Хайкин и тов. 
Худяков. 

Восемь человек, сдавших 
по Т предметов, получили 
только одну оценку „удовле
творительно". Из них особен
но нужно отметить тов. В. М. 

Бариловича, который несет 
большую общественную ра
боту, является курсантом 
аэроклуба, председателем 
секции НТК автоматчиков и 
членом бюро секции туристов 
ЛИИ. 

Тов. Полоник—культработ
ник группы, во многом содей
ствовал укреплению самых 
дружеских отношений между 
студентами. Он организовал 
за последний семестр 3 культ
похода в театры и одну эк
скурсию в Гатчину. Кроме 
того он член бюро НТК фа
культета. 

4 студента группы работали 
пропагандистами и агитато
рами на избирательных уча
стках. 

Группа имеет 4 человек, 
работающих на общественной 
работе в институтских орга
низациях, 7 человек,работаю
щих в разных факультетских 
организациях, и 10 человек, 
занятых на общественной ра
боте в группе. 

Профорг группы 440 ГУРОВ 

Не выполнили обязательств 
303 группа по праву счи

тается передовой на эяерго-
машиностроительном факуль
тете. Не имея ни одного 
академдолга по неуважитель
ным причинам, группа сдала 
экзамены со средним бал
лом 4,4. К имевшимся уже 
отличникам (тт. Чулошников 
и Ольхин) прибавились еще 
двое—тт. Ионис и Михаль-
цев. 

Не то мы видим в группах 
308 и 309. Первая из них 

кончила экзамены со средним 
баллом 3,25. Вторая поста
вила „рекорд" по неявкам на 
экзамены. Этн группы поро
дили целую плеяду „хвости
стов" (тт. Кореневский, Люби
мов, Самарина, Жук и дру
гие). 

В группе 308 из 15 чело
век двое никак не участво
вали в соцсоревновании, а из 
остальных 13 только чет
веро выполнили свои обяза
тельства, д. д. 

Комитет ВЛКСМ Ц курса ОТФ в своем решении вырим'л о6ш,ее 
мнение студентов, отметив доцента кафедры сопротивления 
материалов тов, Синицкого, как лучшего аз руководителей 
работ НТК. На снимке: доценты тт. Синицкий (второй слевс1) 
и Варяган (сидит) экзаменуют студентов 235 го, тт. Ларце-

нова а Мошицкого 

АСПИРАНТЫ ЗАБЫТЫ 
Учебный год закончен. Под

ведение итогов работы дол
жно показать наши достиже
ния в области подготовки 
кадров для социалистической 
промышленности. Одновре
менно необходимо вскрыть 
все имевшие место недостат
ки, выявить их причины и на 
основе этого поднять на еще 
более высокий уровень каче
ство учебы. 

Заканчивают свой учебный 
год и аспиранты института. 
Однако до сих пор работа 
их находится вне поля зре
ния дирекции и обществен
ности института. Знает ли 
директор института, с каки
ми итогами аспиранты прихо
дят к концу учебного года? 
Может ли он ответить на 
вопрос о том, кто из аспи
рантов выполнил свой учеб
ный план, намеченный на ис

текший учебный год, каков 
процент выполнения у дру
гих, насколько каждый из 
аспирантов вырос в научном 
отношении? Знает ли дирек
тор тех людей, положитель
ный опыт работы которых 
следовало бы сделать достоя
нием всех? 

К сожалению, директор ин
ститута всего этого не знает. 
Зачастую аспиранты, заканчи
вающие свое обучение в ин
ституте, ни разу не удостаи
вались быть вызванными к 
директору инстнтута для раз
говора посуществу их работы. 

Отсутствие указаний о не
обходимости подвести итог 
работы аспирантов к концу 
учебного года свидетель
ствует о том, что и в настоя
щее время этому ответствен
ному участку работы не уде
ляется внимания, г. п. и Я. Ф. 

Легкомысленный 
Чижик 

Окончив школу. Чиж веселый 
Вздохнул свободно и легко. 
Пред НИН просторен путь готовый, 
В вуз дверь раскрыта широко! 

В раздумьи Чнжик беснечальный. 
Он мыслит:—где учиться ине? 
— Махну-ка я в Индустриальный! 
(Мелькнуло быстро в голове). 

И вот, какинИ'То судьбами 
Он сдал экзамены сволна, 
И основался между нами 
На долговечны времена. 

Привет, привет. Чижам мы рады, 
Коль „поклевать" хотят .гранит", 
Но... Чиж чирикает рулады 
И сохраняет прежний вид. 

Напыщен, важен: он студент. 
Но в то ше время, улыбаясь. 
Любому скажет комплимент, 
В знакомстве выгодном нуждаясь. 

Весь год прошел, как день безделья, 
Все танцовал. порхал, шутил. 
И, вдруг, экзамен! Он в смятеньи... 
Ах, Чижик, Чижик, где ты был? 

Последний срок, последний день 
Для сдачи курса диамата— 
8 руках больничный бюллетень: 
Чиж срочно болен гриппом... брата. 

В трамвайной давке по запискам 
(Не по своим, конечно—факт) 
Готовит курс и с наглым риском 
Сдает на... двойку сопромат. 

Чиж новый выход изобрел. 
Он .телефон" к ушам пристроил. 
Но друг-подсказчик так подвел, 
Что лишь позор его удвоил. 

Оброс .хвостами* Чижик вскоре. 
Но бодрый вид не потерял 
— »Хвосты'?Ну что же, то—не горе. 
— На них я просто наплевал. 

— Все двойки—недоразуменье 
— И ничего не означают, 
— Скажу, отвергнув все сомненья: 
— Цыплят по осени считают. 

* « 
Ах, милый Чиж, от сердца говоря, 
Советуем тебе за дело взяться— 
С ударниками встать в единый ряд 
Л в будущем уаорпо занижаться. 

А, Бармшн 

О работе социально-экономических кафедр 
Изучение студентами марксизиа-

ленинизма есть одно из важнейших 
условий овладения большевизмом. 
В связи с окончаниеи учебного года 
необходимо подытожить результаты 
работы социально-экономических ка
федр. 

Экзамены по социально-экономи
ческим предметам еще не закончены, 
но поскольку подавляющее боль
шинство студентов уже проэкзаме
новано, мы можем уже судить о ре
зультатах. 

Прежде всего нужно отметить, что 
общий уровень знания студентами 
марксизма-ленинизма значительно 
повысился по сравнению с прошлы
ми годами. Объясняется это тем, 
что студенты поняли смысл лозунга 
тов. Сталина об овладении больше
визмом, поняли, что на данном этапе 
социалистического строительства от 
инженера требуются не только хо
рошие технические знания, но и 
столь же хорошие знания сокровищ
ницы марксизма-ленинизма. К тому 
же в настоящее время студенчество 
состоит по преимуществу из моло
дежи, получившей нормальное сред
нее образование; это также в значи
тельной мере облегчает задачу 
усвоения маркснзна-ленннизма. Пре
подавательский состав по этим пред
метам, нз года в год совершенству
ясь, также несомненно стал лучше, 
чем в прошлые годы, и с честью 
реализует лозунг тов. Сталина об 
овладении большевизмом. 

В настоящую экзаменационную 
сессию по всем социально-экономи
ческим предметам требования к сту
дентам со стороны экзаминаторов 
значительно повышены. И тем не 
менее неудовлетворительные отмет
ки встречаются очень редко. К со
жалению, еще имеются случаи не
уважительной неявки студентов на 
экзамены. Особенно это недопустимо 
со стороны комсомольцев. Так, на
пример, на эие ргомаш и ио строитель
ном факультете на экзамен по диа
мату не явились комсомольцы тт. 
Диалектов, Биршев, Егоров и др. 
На других факультетах также име
ются случаи неявки. 

Студенты-коммунисты, за исклю
чением некоторых случаев (на
пример, ие явился почему-то на эк
замен тов. Супоницкнй, энергомаш), 

идут впереди. Так, тов. Бабин (меха
нический факультет) показал пре
красные знания на экзамене по диа
лектическому материализму. Не 
уступает ему и тов. Пыгин (инже
нерно-экономический факультет). На 
экзамене по ленинизму отлично 
отвечал тов. Нестеров (электромеха
нический факультет) и многие дру
гие. Среди комсомольцев и беспар
тийных есть также много товарищей, 
исключительно добросовестно зани
мавшихся изучением марксизма-ле
нинизма. Так, иа экзаменах по диа
лектическому материализму особен
но отличились товарищи Панасюк, 
Губанов (инженерно-физический фа
культет), Ионис, Михальцев (эиерго-
машиностроительный факультет). 
Огурцов, Шабанов (гидротехниче
ский факультет), Емельянова (инже-
иерио-экоиомический факультет), 
Богорадовская, Яриов (вечерний 
факультет), Дрозд, Ласьянов (пром
транспортный факультет) и др. 

В связи с вопросом об экзаменгх 
по социально-экономическим пред
метам необходимо также затронуть 
вопрос о том, как протекало в ми
нувшем учебном году преподавание 
этих предметов. Преподавание поли
тической экономии,—предмета весьма 
обширного—имело в минувшем учеб
ном году существенные недостатки. 
Так, например, в I семестре, когда, 
студенты изучали первый том .Ка
питала* Маркса, не было коллоквиу
мов. На I семестре студенты-перво
курсники еще не имеют опыта само
стоятельной работы над первоисточ
никами, и предоставленные самим 
себе они ие могли хоть сколько 
нибудь глубоко изучить материал. 
Вина за это упущение в значитель
ной мере лежит на кафедре полити
ческой экономии. 

Курс диалектического и истори
ческого материализма в минувшем 
учебном году читался лекционио на 
протяжении двух семестров без 
коллоквиумов. Организовать их ка
федра не могла ввиду крайней пе
регруженности работников кафедры 
лекциями. Недостаток же работни
ков на философской кафедре объ
ясняется полным бездействием в под
боре кадров со стороны дирекции 
и парткома летом 1937 года. К тому 
же курс диалектического материа

лизма на потоках ВВП был урезан 
с 65 часов до 50—52 часов. 

Общим недостатком в работе всех 
социально-экономических кафедр 
является отсутствие хороших учеб
ников. Особенно это относится к ка
федрам политической экономии и 
философской. Без учебников, без 
групповых занятий и коллоквиумов 
студенты в целом ряде случаев не 
могли самостоятельно выделить 
главное, существенное. 

Таковы недостатки, имевшие место 
в работе социально-экономических 
кафедр. 

Вопросы овладения ленинизмом 
связаны не только с изучением со-
циальио-вкономических дисциплин 
по учебному плану. На экзаменах 
по ленинизму обнаружился такой 
случай. Некоторые студенты, зани
маясь в кружках по изучению Ста
линской Конституции, неправильно 
усвоили целый ряд положений, что 
и приходилось иа экзаменах исправ
лять. В будущем парткому нужно 
учебть это, и поставить занятия 
в кружках на высокий идейно-поли
тический и теоретический уровень. 

В будущем учебном году для ра
боты социально-экономических ка
федр создаются более благоприят
ные условия. Значительно увеличи
вается время для всех социально-
экономических предметов, вводятся 
групповые занятия. При этом на 
групповых занятиях следует избе
гать .пережевывания* лекционного 
материала и не ограничиваться од
ним только контролем самостоятель
ной работы студентов, а тщательно 
изучать избранные произведения 
Маркса—Энгельса—Ленина—Сталина. 

Мы не сомневаемся, что на работе 
кафедр это отразится самым благо
приятным образом. Однако дирек
ции и парткому теперь же нужно 
проявить максимум энергии для по-
дысйания преподавателей, особенно 
для философской кафедры. Доста
точное количество хороших, не пере
груженных преподавателей является 
необходимым условием нормальной 
преподавательской и научно-иссле
довательской работы. 

А. П. ВАСЮКОВ 

К итогам 
экзаменов 

по гидравлике 
на ГТФ 

Гидравлика является одной 
из основных дисциплин гидро
технического факультета. По
этому прохождению этой 
дисциплины по учебному пла
ну отведено весьма значи
тельное число часов. 

Сложность гидравлических 
явлений, разносторонность 
материала, сообщаемого на 
лекциях, большое число эм
пирических зависимостей и 
коэфициентов—все это соз
дает огромные трудности для 
студентов как при изучении 
дисциплины, так и при сдаче 
экзаменов. 

В истекшем 1937/38 уч. году 
на гидротехническом факуль
тете было два потока. В од
ном потоке для прохождения 
всего курса гидравлики отве
дено три семестра. (V, VI и 
VII), а в другом—тот же курс 
по объему должен быть прой
ден в два семестра (V и V!). 
В соответствии с этим, в пер
вом потоке в истекшем учеб
ном году была одна сессия 
(май), а во-втором—две сес
сии (январь и июнь). Это об
стоятельство ставило студен
тов при сдаче экзамена по 
гидравлике в несколько не
одинаковые условия ^ май
ская сессия являлась наибо
лее трудной. 

Нужно отметить, что не
смотря на сложность дисцип
лины и труднось экзамена, 
студенты-гидротехники пока
зали весьма хорошую подго
товку, 

В первом потоке из 30 сту
дентов 18 получили „отлич
но" и 12 „удовлетворитель
но". 

По второму потоку полных 
данных еще не имеется. Од
нако большинство студентов 
к 30 июня уже сдало предмет, 
причем из 32 экзаменовавших
ся—17 получили „отлично" и 
15 „удовлетворительно". Та
ким образом, по сбоим пото
кам мы имеем 56,4 проц. от
личных оценок и 43,6 удовле
творительных. 

Обращаясь к общему впе
чатлению, которое создается 
после внимательного озна
комления с результатами са
мостоятельной работы сту
дентов (выполнение домаш
них и лабораторных работ)и 
выслушивания ответов сту
дентов на экзаменационной 
сессии, следует отметить, 
что это впечатление должна 
быть записано в актив сту
денчеству. Как правило, сту
денты вдумчиво работают 
над домашними задачами— 
мы имеем в виду и содержа
ние работн их оформление— 
и серьезно подходят к сдаче 
экзамена. 

Нужно надеяться, что при
обретенные студентами зна
ния по гидравлике помогут 
им легко справиться с лет
ней производственной прак
тикой и с изучением спе
циальных гидротехнических 
дисциплин в будущем учеб
ном году. 

Проф. М. Д. ЧЕРТОУСОВ 



Фото Коновалова ПОВЫСИТЬ ЭКЗАМЕНАЦИОННЫЕ ТРЕБОВАНИЯ 

В лаборатории прокатки {металлургический факультет). 
Лаборант тов. Разумов работает на прокатном стане. 

ЗА ДИСЦИПЛИНУ в УЧЕБЕ 
Совершенно ясно, что ре

зультаты летних экзаменов 
значительно лучше, чем ре
зультаты зимних. Это по 
ОТФ П, в первую очередь, объ
ясняется тем, что зимой сту
денты держали экзамены по 
уродливому односеместрово-
му курсу; усвоить его для мно
гих оказалось делом трудным. 
Но и на первом курсе экза
мены сейчас прошли лучше, 
чем зимой. Студенты втяну
лись в вузовские методы ра
боты, приучились немного 
к самостоятельной работе и 
У1егче справились с усвоением 
программы. 

Это улучшение нельзя, од
нако, признать достаточным. 
Процент „неудов" и неявок 
все же велик. Каковы же при
чины этого явления? Прежде 
всего приходится признать, 
что на некоторые факультеты 
(где не было сильного наплы
ва желающих), были приняты 
довольно слабо подготовлен
ные студенты. Это надо 
учесть при следующем прие
ме и ни в каком случае не 
допускать „натягивания" оце
нок только для того, чтобы 
заполнить вакансии. 

Попадаются слабо подго
товленные и среди окончив
ших школы на „отлично", при
нятых в институт без экза
мена. Многие из них совер
шенно ие в состоянии спра
виться с работой. 

Чаще же всего причиной 
неудов является слабая дис
циплина в году. В этом году 

по учебному плану на 3 лек
ционных часа по математике 
приходилось всего 2 часа 
упражнений. А между тем 
многие студенты пропускали 
значительную часть этих 
упражнений, а некоторые не 
показывались вообще. Есть 
студенты, которых совершен
но не знают не только пре
подаватели, но и старосты 
групп. Это так называемые 
„мертвые души", которые 
„числятся", а не учатся, но 
иногда неожиданно появля
ются на экзамене и по боль
шей части дебютируют не
удачно. 

Были случаи, когда препо
даватель ставил „неуд" сту
денту, который не знал, или 
нетвердо знал какой-нибудь 
из разделов, но в общем ус
воил программу сносно. 

Такие студенты, будучи до
пущены к экзамену во вто
рой раз, сдают на „удовле
творительно". Необходимо 
ввести такой порядок, прн 
котором экзаминатор сам бы 
указывал, можно ли студента 
допустить через короткий 
срок к вторичному экзамену. 

В некоторых случаях это 
вполне целесообразно, но 
практикуемый у нас либера
лизм, когда студенты сдают 
по 3—4 раза—вряд ли содей
ствует повышению дисципли
ны и авторитета экзамена. 

Из экзаменов этого года 
можно и нужно извлечь уро
ки на будущее. 

Проф. М. ФРАНК 

Экзамены близятся к кон
цу, а с ними рассеиваются те 
опасения, которые возникали 
у преподавателя накануне 
сессии: не окажутся ли июнь
ские экзамены такими же не
благополучными, как в пер
вом семестре, удалось ли при
учить студента-первокурсни
ка к серьезной работе, не 
придется ли вновь наблюдать 
случаи полной неподготов
ленности студента по данно
му предмету? 

Результаты экзаменов сей
час достаточно ясны, в 
частности, по математике они 
значительно лучше январ
ских. Число неудовлетвори
тельных оценок снизилось в 
общем на 40—50 проц. и не 
превышает 4—5 „неудов" на 
группу, в то время как в ян
варе максимальное число не
удовлетворительных отметок 
доходило в группе до 10—11. 
Число неявок также сократи
лось. Это особенно относится 
к I курсу. 

Преподаватели ЛИИ в об
щем справились со своей за
дачей—научить новичка-сту
дента сознательному отноше
нию к работе. После одного 
года занятий во втузе сту
дент уже не тот, и с ним в 

дальнейшем гораздо легче 
работать. 

Отмеченный здесь общий 
благоприятный сдвиг, конеч
но, совершенно еще недоста
точен. Это только начало той 
работы, которая предстоит 
ЛИИ в деле повышения каче
ственной подготовки своих 
студентов на первых двух 
курсах. 

Прежде всего студенты са
ми работают на младших кур
ках недостаточно тщательно. 
В результате, их математи
ческий багаж плохо закре
плен и очень быстро теряет
ся на старших курсах (где 
математика уже не прохо
дится). Нам пришлось в бе
седах даже со студентами 
инженерно - физического фа
культета убедиться в курьез
ных фактах полного забвения 
таких важных в прикладном 
отношении отделов, как от
носительные ех1гета, разло
жение в ряды, аналитическая 
геометрия в пространстве. 

Все это говорит о том, что 
надо не только всемерно по
вышать качестволекций и уп
ражнений, не только требо
вать от студента регулярного 
выполнения домашних зада
ний в течение года (об этом 

много уже говорилось), но и 
постепенно повышать экзаме
национные требования. Они 
сейчас еще недостаточны для 
выработки вполне квалифи
цированного советского спе
циалиста. 

Далее их надо по возмож
ности унифицировать, умень
шив влияние индивидуаль
ных особенностей отдельных 
экзаминаторов. Всем извест
но, что за некоторыми лек
торами прочйо установилась 
репутация „жестких" экзами
наторов (тт. Гавра, Блинчи
ков, Вороновская, Розенсон)> 
в то время как другие поль
зуются славой „добрых" и 
„мягких" (тт. Франк, Попов). 
Эта классификация основы
вается вовсе не только на 
студенческой „психологии", 
а имеет более реальные кор
ни. К сожалению, эти важные 
вопросы весьма мало подвер
гались дискуссии и прора
ботке. 

Наконец пора обратить вни
мание на отдельные случаи 
подсказывания, подмену би
летов и прямое списывание 6 
конспектов. Такие явления 
надо искоренить начисто. 

Доцент кафедры матомвтнки 
Е. В. ВОРОНОВСКАЯ 

Отличники-
общественники 

Отличники инженерно-эко
номического факультета сов
мещают хорошую учебу 
с серьезной общественной 
работой. 

Агитатором на участке ра
ботал студент - отличник 
401 группы Арон Абрамович 
Минкин. 

Активным общественником 
и отличником является член 
совета общества „Авангард" 
физкультурник Юрий Ивано
вич Распутин (IV курс). Все 
предметы сданы им на „от
лично". 

На избирательном участке 
работала отличница и член 
комитета ВЛКСМ Рита Юрь
евна Рисберг. 

I 
СЕССИЯ НА ЭНЕРГОМАШЕ 

На энергомашиностроитель
ном факультете к 25 нюня 
было проэкзаменовано 160 
студентов III курса. Средний 
экзаменационный балл—4,1. 

По отдельным дисциплинам 
средний балл колеблется от 
3,8 до 4,8, а именно: 

теплопередача—4,5, ино
странный язык—4,0, термоди
намика'—4,1, технология ме
таллов—3,9, диалектический 
материализм—4,2, гидравлика 
и насосы—4,0, теплотехни
ка—3,8, металловедение—4,5, 
сварка—4,8, гидротурбины— 
4,7, нормы и допуски—4,3, 
статика сооружений—3,9. 

В июньскую сессию должны 
были защищать дипломы 219 
студентов и 4 экстерна. 

Защитили дипломы 112 чел., 
получив 84 отличных и 28 
удовлетворительных оценок. 
44 дипломам присвоена пер
вая степень (39 проц.) и 68— 

ОТДЕЛ СОЗДАН, А АСПИРАНТЫ БЕЗ РУКОВОДСТВА 
Ленинградский Индустри

альный институт имеет все 
данные для того, чтобы стать 
гигантской кузницей совет
ских высококвалифицирован
ных педагогических кадров. 

Прекрасные лаборатории 
института, руководимые ма
стерами науки, среди которых 
немало ученых с мировым 
именем (академик М. А. Пав
лов, академик А. А. Байков, 
проф. М. А. Шателен и др.), 
могли бы обеспечить все не
обходимое для выращивания 
молодых советских ученых, 
новых педагогических сил 
высшей технической школы. 

Однако, в действительности 
подготовкой кадров Ленин
градский Индустриальный ин
ститут не может похвалиться. 

Достаточно посмотреть на 
работу отдела подготовки 
кадров (рук. тов. Маль). 

Прежде всего, следует упо
мянуть о практике составле
ния и утверждения учебных 

планов аспирантов. По суще
ству учебными планами аспи
рантов отдел кадров не ин
тересуется. Как правило, пла
ны аспирантов утверждаются 
только почти накануне защи
ты диссертации. 

Точно так же не интересует 
отдел кадров и контроль над 
работой аспиранта. Если тов. 
Малю задать вопрос: кто из 
аспирантов отличник, а кто 
нет—то он не сможет от
ветить, хотя и будет долго 
рыться в карточках. Учет 
успеваемости аспирантов не 
дифференцирован. К р о м е 
того, учет успеваемости ас
пирантов затруднен отсутст
вием зачетных книжек. Прав
да, эти книжки напечатаны 
шесть месяцев тому назад, 
но еще до сих пор большин
ство аспирантов их не имеет 
и записывает зачеты на бу
мажках. Бумажки теряются— 
отсюда вытекает масса недо
разумений. 

Не лучше обстоит дело со 
снабжением аспирантов сред
ствами для диссертационных 
работ. Чтобы получить опера
тивный наряд на расходова
ние утвержденных сумм для 
выполнения заказов по аспи
рантской теме, нужно проя
вить чрезвычайно много изо
бретательности, ибо аспирант
ские средства переданы фа
культетам, которые не имеют 
возможности учитывать их 
расходование, не могут вы
полнять всех нужных бухгал
терских операций и не вы
дают нужных нарядов. 

Все это вместе взятое может 
породить много злоупотреб
лений и запутает еще боль
ше уже запутанные дела от
дела кадров. Полтора месяца 
тому назад тов. Петров (сва
рочная лаборатория) предло
жил тов.Малю передать сред
ства аспирантов Научному 
отделу ЛИИ и тем самым 
ликвидировать это узкое ме

сто. Однако до сих пор тов. 
Маль ничего не сделал. 

Не интересуют тов. Маля и 
бытовые условия работы ас
пирантов'— в частности, их 
жилище. В аспирантском доме 
живут лица, не имеющие ни
какого отношения к аспиран
туре. 

Есть списки аспирантов, 
нуждающихся в жилплощади, 
которые содержат 67 фами
лий, но десять из перечислен
ных—давно уже не аспиранты, 
около 10—имеют неправиль
ные адреса. 

Все это доказывает, что 
списки нуждающихся в жил
площади давно не проверя
лись. 

Зам. директора института 
проф. П. Л. Калантарову нуж
но уделять больше внимания 
аспирантам, чем это было до 
сих пор. 

МАК 

вторая (61 проц.). 70 дипло
мантов защищают свои про
екты в эти дни. Остальные 
(41 чел.) в эту сессию защи
щать не будут. 

На основании анализа пред
варительных данных напра
шиваются следующие два 
вывода: 

Работа студентов над ди
пломными проектами на фа
культете хороша; дипломные 
проекты выполняются вдум
чиво, аккуратно; чувствуется, 
что студент отдает себе яс
ный отчет в том, что эта ра
бота не только завершает его 
инженерную подготовку в ин
ституте, но н может оказать
ся очень важной на первых 
шагах его практической де
ятельности. 

Интересно отметить, что в 
тех немногих случаях, когда 
студент делает реальный дип
лом на заводе, он уже пол
ностью входит в заводскую 
семью инженеров и после 
защиты сразу же может стать 
полноценным работником. 

Значительное число затя
гивающих сроки дипломного 
проектирования говорят о 
том, что, к сожалению, рабо
чее настроение наступает у 
студентов только во время 
дипломного проектирования. 
Деканат, общественные ор
ганизации и сами студенты 
не должны забывать своих 
обязанностей повседневно 
вести работу для того, чтобы 
как следует выполнять план. 

Зам. декана энергомашино
строительного факультета 

ИВАШКЕВИЧ 

Зам. отв. редактора 
Н. НОВОСЕЛОВ 
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